
      EN 
COHÉRENCE 
  AVEC LA

RIVIÈRE

EN 
ENCE

AVAVEECC LALA

UN 
SOCLE 
HISTORIQUE 

DES BESOINS PLURIELS

Le bassin de la rivière Allier constitue depuis 
plusieurs siècles une ressource paysagère et 
économique très importante et son rôle en termes 
de mobilité a toujours été prégnant. Ces enjeux 
devront être valorisés par le projet de voie verte... 

“PLUS 
DE PERSONNES 

DÉCOUVRIRONT LA BEAUTÉ 
DE L’ALLIER !“

Entretiens réalisés en Juillet 2021 - Scop Dialter

TÉ 

”PARTAGE DE LA 

NATURE”

”RESPECT DU 

VIVANT ET DES 

PERSONNES”

L’Allier est le support de 
nombreux usages, récréatifs 
entre autres que la Via Allier 
pourra faciliter, mais attention à 
leur cohabitation.

À faire sur 

la cabane :

☐ l’agrand
ir, 

☐ la rénov
er

☐ la sécur
iser

L’Allier est dangereuse parce qu’il y a du courant et c’est profond. Il y a peut-être des écrevisses. 
Mais nous avons quand-même fait une cabane sur une mini île. Si la voie verte se construit, ce sera 
super. Nous ne nous sentirons pas seuls dans la cabane de l’Allier. Mais nous ne voudrons pas trop 
de visites d’enfants non plus… 
A chaque crue, il faut la reconstruire.

Martin, 9 ans, Ethan 10 ans, Sacha 11 ans

LA CABANE DE L’ALLIER À COUDES

“LE BUT N’EST PAS DE SE 
RAPPROCHER LE PLUS DE L’ALLIER, MAIS 

D’EN SUIVRE LE COURS…“
Entretiens réalisés en Juillet 2021 -  

Scop Dialter

Derrière ce panneau, les gens 
vivent ensemble et avec la 
rivière ! (manger, boire, rire, 
danser, se baigner , faire du 
sport, contempler, gagner 
sa vie, se rencontrer…  et 
apprendre la rivière ! <3 )

VIVRE AVEC SA RIVIÈRE

On aimerait 
que l’Allier soit 
baignable ….

“LE DÉVELOPPEMENT 
TOURISTIQUE EST HÉLAS PRIORISÉ 

PAR RAPPORT À LA PRÉSERVATION DE 
L’ENVIRONNEMENT.  

ALLIER DERNIÈRE RIVIÈRE SAUVAGE D’EUROPE? 
PLUS POUR LONGTEMPS...“

Entretiens réalisés en Juillet 2021 - Scop Dialter

UN PATRIMOINE 
VIVANT
Une des dernières rivières sauvages 
d’Europe : tout nouveau projet 
d’aménagement doit pouvoir s’inscrire 
dans le respect de ses équilibres 
écologiques et hydrologiques.

La Via Allier est inondée, elle est 
désormais impraticable. Les touristes 
seront très déçus cet été. Qui va payer 
les dégâts ? Faut-il prévoir un nouveau 
tracé comme le suggéraient certains 
agriculteurs ? 

Fanouche

AU SECOURS, L’ALLIER 
DÉBORDE !

C’est un enjeu 
écologique et de 

santé !

Qu’est-ce que ça 
va faire, quand 
l’Allier sera en 

crue ? 

“DISPARITION 
(RARÉFACTION) DE LA 

BIODIVERSITÉ DUE AUX DÉRANGEMENTS 
PAR LA FOULE. CERTAINS SPORTS ET LE 

TOURISME SONT TROP CONTRAIGNANTS POUR 
LA FAUNE QUI DÉSERTE LES BORDS D’ALLIER 

(CONSTATATION FAITE SUR L’ECOPÔLE DU VAL 
D’ALLIER QUE JE FRÉQUENTE DEPUIS DES 

DIZAINES D’ANNÉES).“  
Entretiens réalisés en Juillet 2021 - Scop Dialter

“LE SITE DE 
L’ALLIER DOIT ÊTRE 

PERÇU COMME LE SITE DES 
VOLCANS“  (un élu d’un territoire 

voisin)
  Entretiens réalisés en Juillet 2021 - 

Scop Dialter

Faune peuplant l’Allier près du Pont Pakowsky, 
P-A Heydel, 2021.

Sentier longeant l’Allier entre Montpeyroux et le 
château de Chadieu, P-A Heydel, 2021.

Crue de l’Allier : « le plan d’eau du Mas impraticable 
à Issoire », La Montagne du 13 juin 2021, Maxime 

Escot 2021

Repère des crues de l’Allier dans la forêt alluviale de 
Chadieu, P-A Heydel, 2021.

Berges de l’Allier proche des Pradeaux, P-A Heydel, 2021

Depuis la D722, vue sur le Broc, P-A Heydel, 2021.Le bac de Brassaget – Brassac-les-Mines, Vers 1960, Carte 
postale - Collection Pradier 

Quai André Lafond, Brassac-les-Mines, 
P-A Heydel, 2022.

Rue de la Batellerie, Brassac-les-Mines, 
P-A Heydel, 2022.

Les balades animées, stand 
« La tente du futur », Saint-Yvoine , 
Julie Delobeau, 2022.

Pêcheur sur l’Allier, Coudes, 
P-A Heydel, 2021.

Kayakistes sur l’Allier près du château de Chadieu, P-A 
Heydel, 2021.

Pompage dans la nappe du val d’Allier, P.-A. Heydel, 2021

Berges de l’Allier et château de sable, Étudiants Université 
d’Auvergne, M2 ISDT, 2021

Longues, Étudiants Université d’Auvergne, M2 ISDT, 2021

Coudes, Étudiants Université d’Auvergne, M2 ISDT, 
2021 - complément de Martin, Ethan, Sacha, Animation 
Journalistes au fil de l’eau, septembre 2022 



UNE MOSAÏQUE 
DE LIEUX 

TRAVERSÉS

UE 
DE LIEUXDE LIEUX

À TRAVERS LES CAMPAGNES

L’ENTRE-DEUX 

AU COEUR DES VILLES

Les espaces périphériques  (zones résidentielles, commerciales, industrielles, de 
stationnement, de stockage…) ne sont pas toujours attrayantes et sont des lieux de 
connexion aux pistes cyclables parfois dangereux, comment les rendre plus agréables ?

Un itinéraire à proximité des terrains agricoles et des terrains privés : le projet devra concilier tous les 
accès mais aussi les connexions aux petits villages. Loin de la rivière pourrait-t-on pédaler sans trop 
forcer dans les côtes ?

Une voie verte connectée à Issoire et Brassac-les-Mines certes ! Mais 
quid de Clermont et qui sera responsable des frais d’entretien ?

“IL FAUDRAIT 
APPELER ÇA ROUTE 

CYCLABLE, CE N’EST PAS 
FORCÉMENT DU GOUDRON, MAIS 
PRESQUE”  (Un acteur de la gestion des 

milieux naturels) 

Entretiens réalisés en Juillet 2021 - 

Scop Dialter

“ON AMÉNAGE UN ESPACE 
SOUMIS À LA FRÉQUENTATION ET À 

D’IMPORTANTES DÉGRADATIONS PAR LES 
USAGERS ET LES INONDATIONS. LES DÉRIVES 

PEUVENT ÊTRE ASSEZ RAPIDES. LES ÉLUS 
CONNAISSENT LE PROBLÈME”  (Un acteur de la gestion des 

milieux naturels) 

Entretiens réalisés en Juillet 2021 - Scop Dialter

“ TOUS LES À 
CÔTÉ DE LA VOIE 

VERTE À PRÉVOIR”   
(Un acteur de l’environnement) 
Entretiens réalisés en Juillet 2021 - Scop 

Dialter

“ATTENTION À 
NE PAS EN RESTER QU’À 

L’INVESTISSEMENT ET BIEN 
PRENDRE EN COMPTE LES COÛTS 
DE FONCTIONNEMENT”   (Un acteur 

de l’environnement) 

Entretiens réalisés en Juillet 2021 - Scop Dialter

“LE SUCCÈS DE LA VOIE VERTE 
VA GÉNÉRER DES FRAIS EN LIEN AVEC LA 

FRÉQUENTATION ; IL FAUT QUE LES COMMUNES 
SOIENT ASSURÉES QUE CELA SERA PRIS EN CHARGE. 

“IL FAUT CHIFFRER AVANT POUR NE PAS QUE CE SOIT 

UNE MAUVAISE SURPRISE”   
Entretiens réalisés en Juillet 2021 - Scop Dialter

“GLOBALEMENT, 
ON SENT QUE CE PROJET 

NE COULE PAS DE SOURCE, 
IL Y A DES OPPOSITIONS 

LOCALES : NE VAUDRAIT-IL PAS 
MIEUX DES CHEMINEMENTS DOUX 

NON LABELLISÉS ?” (Un acteur de 
l’environnement) 

Entretiens réalisés en Juillet 2021 - Scop 

Dialter

Habituellement, 
les voies vertes sont créées 
sur des chemins de halage. 
Sur l’Allier ce n’est pas le 
cas, elle doit emprunter 
des chemins utilisés par 

des agriculteurs, chasseurs, 
pêcheurs,…

”ATTENTION AU 

GASPILLAGE DE 

FONCIER ET À 

L’ARTIFICIALISATION 

DES TERRES 

AGRICOLES.”

Un agriculteur en train 
de traiter qui voit passer 

des promeneurs s’arrête… 
mais qu’en sera-t-il s’il y a 
une forte fréquentation de 

la voie verte ? 

”QUI 

TRAVAILLE 

À NOUS 

NOURRIR ?”

Une « autoroute » 
c’est bien, mais il faut la 
faire vivre pour en tirer 

les bénéfices !

Pour 4,2 % des personnes 
interrogées, il semble important que 
cet aménagement soit intégré avec 
les territoires qu’il traverse ou soit 
en lien avec d’autres infrastructures 
liées aux mobilités : intégration 
aux Pays, traversées des villes 
interconnectées, accès SNCF...

CONNEXIONS TERRITORIALES

C’est une piste 
d’entrée sur le 

territoire Livradois-
Forez.

“MÊME LES ÉLUS DU 
DÉPARTEMENT NE SAVAIENT PAS CE QUE 

C’ÉTAIT UNE VOIE VERTE LABELLISÉE; IL Y A 
BEAUCOUP D’ÉLUS QUI NE SAVENT PAS CE QUE C’EST 
UNE VOIE VERTE” (Un acteur de la gestion des milieux naturels)

Entretiens réalisés en Juillet 2021 - Scop Dialter

UNE PARTIE DE LA 

VIA ALLIER PASSE À 

VICHY. AGRÉALE ! PLUS 

DIFFICILE DE FAIRE EN 

TERRITOIRE PENTU ET 

DOMMAGE QU’IL N’Y 

AIT PAS DE VOIE POUR 

LES ROLLERS.

Vignoble entre Montpeyroux et Coudes, P-A Heydel, 2021.

Pâturage au bord de l’Eau 
Mère, Parentignat, P-A 
Heydel, 2021.

Tracteur dans un champ d’une propriété agricole, 
Sauvagnat-Sainte-Marthe, P-A Heydel, 2021.

Irrigation agricole, Sauvagnat-Sainte-Marthe, P-A Heydel, 
2021.

Stockage fourrager et dépôt de 
pneus, Chemin des Entrades, 
Parentignat, P-A Heydel, 2021.

Les balades animées, stand « La tente du futur », Saint-Yvoine , 
Julie Delobeau, 2022.

Vue sur le dyke volcanique depuis la rue 
Jean Amariton, Nonette, P-A Heydel, 
2021.

Jardins depuis le quai André Lafond, Brassac-les-Mines , 
P-A Heydel, 2022.

Les balades animées, stand « La tente du futur », Saint-
Yvoine , Julie Delobeau, 2022.

Vue sur lotissements depuis 
le chemin du Chambon, 
Issoire, P-A Heydel, 2021.

Vue sur l’A75 et l’entreprise Constellium 
depuis le chemin de Roubine, Saint-Yvoine, 
P-A Heydel, 2021.

Vue sur jardins depuis le quai d’Allier, Coudes, P-A 
Heydel, 2021.

Village de Sauvagnat-Sainte-Marthe, P-A Heydel, 2021.

Campement, Brassac-les-Mines, P-A Heydel, 2021.

Rue du Ponteil et ses commerces, Issoire, P-A Heydel, 2021.

Paysage de l’énergie depuis la rue Victoire Tinayre, Issoire, 
P-A Heydel, 2021.

Avenue du Château, Brassac-les-Mines, P-A Heydel, 2022.

Boulevard Pasteur, Issoire, P-A Heydel, 2021.

Chemin longeant la Couze Pavin, Issoire, P-A Heydel, 2021.

Embranchement de la D76 et du chemin menant à l’Allier, 
Brassac-les-Mines, P-A Heydel, 2022.

Ce que la population imagine des paysages de l’Allier à Coudes dans 
30 ans, enquêtes habitants, 
Étudiants Université d’Auvergne, M2 ISDT, 2021



VOIE
ET VERTE AU 
QUOTIDIEN

VOIE
AU

UN CHANGEMENT 
DES HABITUDES

EN 
INTERCONNEXION 
ET MULTIMODALE 

LES WEEK-ENDS 
ET LES VACANCES ?

L’utilisation de la Via Allier sera renforcée si elle est connectée aux autres 
structures de la mobilité individuelle et collective (gares, arrêts de bus, 
aire de stationnement, parking pour vélo…).

La Via Allier, entre tourisme itinérant, 
usages de loisirs et usages au quotidien, 
elle sera le support de nouveaux modes 
de déplacement et de destinations.

Pour les locaux, l’usage (et donc la fréquentation), principalement à vélo et à 
pied, sera plus important pendant les vacances et les week-ends.

Aujourd’hui, sur les 
tronçons existants, 

c’est le bordel avec le 
stationnement.

L’enjeu, c’est la 
connexion : que les 

itinéraires puissent se 
rejoindre …

La Via Allier, c’est un 
support touristique, 
mais aussi d’usages 

locaux  !

 Il ne faudrait pas 
parler de « mode 

doux », mais 
plutôt de « mode 

actif » !

Etudiez les arrêts 
de car à proximité 

de la voie !!

“AVEC LA VOIE VERTE, 

ON ESSAIE DE FAIRE DU 

MULTIMODAL, ALORS 

QU’AUJOURD’HUI, IL 

Y A DES ITINÉRAIRES 
SPÉCIFIQUES : 

POUR LES RANDONNEURS, 

POUR LES CYCLISTES, 

POUR LES CAVALIERS”

“ON PRENDRAIT PLUS LE VÉLO ET ON 
FERAIT PLUS DE SPORT ; FAIRE DU VÉLO EN DEHORS 

DE VÉHICULES À MOTEUR ; UTILISATATION DU VÉLO ENCORE 
PLUS SOUVENT ; POSSIBILITÉ D’ALLER FAIRE DU VÉLO AVEC 

LES ENFANTS ; PLUS DE BALADES EN FAMILLE EN VÉLO“  (réponses de 
participants au questionnaire) 

Entretiens réalisés lors des balades animées, été 2022 - 

Scop Dialter / Agence VEDI

“PLUS DE BALADES À 
PIED ; PLUS DE PROMENADES EN 

FAMILLE, BALADES PLUS LONGUES ; 
RANDONNÉE, CANOË“  (réponses de participants au 

questionnaire) 

Entretiens réalisés lors des balades animées, été 2022 - Scop Dialter / Agence 

VEDI

“MARCHER 
EN SÉCURITÉ; 

UTILISER LA VOIE 
VERTE POUR ME DÉPLACER EN 

SÉCURITÉ “  (réponses de participants 
au questionnaire) 

    Entretiens réalisés lors des balades 
animées, été 2022 - 

Scop Dialter / Agence VEDI

HTTPS://WWW.
AUVERGNE-DESTINATION.COM/FICHES/APILIB-LE-VELO-EN-LIBRE-
SERVICE/

”UN 
ENCOURAGEMENT 
À LA PRATIQUE DU 

VÉLO, À LA MARCHE, 
À L’ACTIVITÉ 

PHYSIQUE, 
NOTAMMENT EN 

FAMILLE”

Vue sur jardins depuis le quai d’Allier, Coudes, P-A 
Heydel, 2021.

Tracteur sur le pont du Saut du Loup, Auzat-la-Combelle, 
P-A Heydel, 2021.

Cavalière sur le chemin de l’Agriculture, Brassac-les-Mines, 
P-A Heydel, 2022.

Place Saint-Nicolas, Brassac-les-Mines, P-A Heydel, 2022.

Sur le chemin des Combes, lotissements et agriculture, 
Issoire, P-A Heydel, 2021.

Complexe sportif du Bout du Monde, Issoire, P-A Heydel, 
2021.

Cycliste sur sentier longeant l’Allier, Brassac-les-Mines, P-A 
Heydel, 2022.

Boulistes vus depuis la rue des Saussaies, Jumeaux, P-A 
Heydel, 2022.

Pont ferroviaire de Longues, Vic-le Comte, Étudiants 
Université d’Auvergne, M2 ISDT, 2021

Aire de repos sur la route des Relais, Saint-Yvoine, P-A 
Heydel, 2021.

Empreintes de sabots de cheval sur le quai André 
Lafond, Brassac-les-Mines, P-A Heydel, 2022.

Vue sur l’A75, Coudes, P-A Heydel, 2021.

Gare d’Issoire, P-A Heydel, 2022.

Cour de l’école Jean Zay, Brassac-les-Mines, P-A Heydel, 
2022.

Randonneur sur sentier proche de Sauvagnat-Sainte-
Marthe, P-A Heydel, 2021.

Randonneurs sur sentier longeant l’Allier, Brassac-les-
Mines, P-A Heydel, 2022.

Cyclistes sur la D713, Saint-Yvoine, P-A Heydel, 2021.

Vue sur Nonette depuis le chemin de Beauregard, 
Nonette, P-A Heydel, 2021. Famille sur les berges de l’Allier et 

sous le pont suspendu, Coudes, P-A 
Heydel, 2021.



LIBRE ET EN 
SÉCURITÉ

EN

Ce questionnaire a porté sur un ensemble de 
questions ouvertes basées sur une énonciation 
libre de 3  mots  évoquant  les  représentations  
mentales  d’une  Via  Allier  Idéale  et  3  mots  
pour  évoquer  les craintes  sur  le  projet.  En  
analysant  la  corrélation  sémantique  de  ces  
divers  mots  pour  80%  des personnes   ayant   
répondu   à   cette   étape   du   questionnaire,   
nous   constatons   finalement   des convergences  
de  points  de  vue  pouvant  être  regroupées  
en  2  grandes  dimensions, celles portant sur 
la qualification des aménagements et celles sur 
les usages.

LES REPRÉSENTATIONS SUR UNE VIA 
ALLIER IDÉALE 

TROUVER LA COHABITATION

À LA CROISÉE DES 
INFRASTRUCTURES

Entre ceux qui ont le confort de pouvoir rouler vite et ceux qui ont le plaisir de marcher lentement ou avec des enfants, 
ceux qui recherchent la détente dans la nature et ceux qui veulent s’amuser entre amis, les dimensions de la Via Allier 
et les périodes de fréquentation plus chargées ne poseront-elles pas quelques soucis de cohabitation ? 

Certaines portions, entrées et sorties, de la V70 et peut-
être de la future voie verte restent assez dangereuses au 
niveau de la sécurité routière ! attention à bien  le prendre 
en compte !

“LE GROS PROBLÈME, 
C’EST QU’ON AMÈNE DES GENS 

AVEC DES USAGES TRÈS DIFFÉRENTS” 
(Un acteur de l’environnement) 

 Entretiens réalisés en Juillet 2021 - 

  Scop Dialter

Entre ceux qui vont se servir de la voir verte (vélos, coureurs) 
et ceux qui vont l’utiliser pour se balader avec des chiens des 
enfants et les promenades à cheval. Peut-on fractionner les 
horaires pour répartir les diRérentes activités ? 
Privilégier certains segments pour certaines activités ?

COMMENT ÇA VA ÊTRE GÉRÉ L’ESPACE ?

Une voie sans voiture, c’est bizarre mais c’est 
pratique. Il faudrait 2 sens de déplacement avec 
des feux rouge et des feux vert et des Stop 
avec des dos d’âne, un stand de réparation qui 
customise les vélos. Il faudrait 2 côtés: un pour 
les vélos, un pour les chevaux.

QUAND LES VÉLOS REMPLACENT 
LES VOITURES !

… Ce n’est pas si 
simple …

Pour 25,9% des répondants, il apparaît le besoin d’une Via Allier avec  
un  aménagement  marqué : revêtement  plutôt  roulant, ou du moins 
facilitant l’accès et le confort à vélo,  fauteuil  roulant, rollers, de la signalétique 
et des services divers, un aménagement paysager portant principalement sur le maintien  
des  ombrages  et  un  entretien  des  abords,  donnant  un  «eRet» de nature et de 
sérénité, avec des poubelles et une sécurité vis-à-vis des axes automobiles, des chemins 
de randonnée aménagés. 
Les échanges que nous avons pu avoir lors des animations montrent que cette notion de 
sécurité est plurielle dans les représentations que  s’en  font les contributeurs : elle peut  
se référer à la fois à la sécurité d’usage  (liée  à  l’aménagement  en  tant  que  tel)  ou  à  
la  sérénité  du  déplacement, certains 
craignant  des  di`cultés  de  cohabitation,  avec  des  riverains, des  populations  implantées  
sur l’itinéraire ou d’autres usagers de la voie verte. 
A travers les mots recueillis, des attentes sont d’ailleurs évoquées pour que cet 
aménagement facilite ou du moins prenne bien en compte le  besoin  de  
cohabitation:  respectueuse  des  riverains, conciliation, respect, 
chiens en laisse, intégration au pays, agréable pour tous…

UN AMÉNAGEMENT RENFORCÉ, 
SÉCURISÉ ET ENTRETENU

Ce  thème  montre  une  corrélation  de  mots  (7,2%)  
liée  à  l’importance  à  l’aménagement  de  la  voie verte  

comme  une  entité  aménagée  en  continu  et  présentant  un  
certain  confort  lié  aux  termes énoncés  suivants :  long  parcours,  homogène,  
fluide,  roulante,  accessible,  rapide,  peu  de  dénivelé, praticable en vélo 
toute l’année, … La sécurité citée ici correspond à un aménagement n’étant pas 
entrecoupé de portions sur la route, ou accessible à des engins motorisés.

UN AMÉNAGEMENT EN VOIE VERTE EN 
CONTINU (ET SÉCURISÉ) 

DES AMÉNAGEMENTS 
POUR TOUS LES USAGES
Peut-on trouver des revêtements adaptés à diHérents usages ? 
Cyclistes, rollers, cavaliers et marcheur, dérogations pour les riverains,  
une même voie pour des besoins diHérents ! 

de l’ADEME dans le cadre du programme CEE AVELO

LA LETTRE DU SCHEMA DIRECTEUR VELO # AGGLO PAYS D’ISSOIRE

de l’ADEME dans le cadre du programme CEE A

  

Agglomération Pays d'Issoire Direction Mobilité cadre de vie 20 rue de la liberté 
63 500 Issoire 
Tel : 04 15 62 20 03

Thibault Gaillard 
Responsable mobilité 
thibault.gaillard@capissoire.fr 

Contact : 

 

 

 
 

Formulation de la stratégie cyclable du territoire

 

Dé�nition du maillage cyclable et des services avec les acteurs locaux

Prochaines étapes 

du Schéma

66 % des �ux pendulaires (actifs + scolaires) internes à API font moins de 8 km et représentent le potentiel prioritaire, soit près de 2 000 déplace-ments cyclables quoitidiens sur la base des parts modales cibles du plan national vélo (9%). 

A ce potentiel « pendulaire » s’ajoute celui lié aux autres déplacements utilitaires et de loisirs, notamment autour des polarités et le long de l’Allier, secteur la plus favorable aux déplacements à vélo.
 

Un potentiel de 
développement à 

explorer

Un maillage peu dense et des services vélos encore limités 

d'aménagements
cyclables existants

15 km

de zones de modération
de vitesse (zone 20, 30) 
favorables aux cycles

70 km

des aménagements sont 
de bonne qualité

66%

Actuellement, seuls 15 km d’aménagements cyclables sont recensés, localisés essentiellement sur la 

commune d’Issoire. Ils sont complétés par 69,7 km de zones de modération des vitesses favorables 

aux cycles, même si, de nombreuses traversées de bourg conservent un caractère plutôt routier. Ce niveau d’aménagement implique un ressenti plutôt défavorable à la pratique cyclable à travers 

les enquêtes menées.

Un itinéraire cyclable, la Via Allier, aménagé en site propre à échéance 2023, sera une véritable 

colonne vertébrale cyclable à l’échelle d’API support à la fois de déplacements utilitaires et de loisirs.  

Les attentes des habitants pour developper la pratique du vélo

Des services « vélos » en phase de déploiement à l’échelle d’Agglo Pays d’Issoire :
          >>  Apilib’ : 12 vélos en libre-service sur la commune d’Issoire depuis septembre 2020 

          >>  Une aide à l’achat de 150 € pour l’acquisition d’un VAE neuf pour les résidents majeurs 

          >>  Le chantier d’insertion « La Roue tourne » axé autour de la mobilité douce

          >>  Des consignes individuelles vélos en Gare          >>  …

Formulation de la stratég

Dé�nitio

Prochaines étapes 
Prochaines étapes 
Prochaines étapes 
Prochaines étapes 
Prochaines étapes 
Prochaines étapes 
Prochaines étapes 

Les attenLes attenLes attenLes attenLes attenLes attenLes attentes des habitants pour developper la pra
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 des services vélos 
 des services vélos 
 des services vélos 
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 en phase de déploiement à l’échelle d’Agglo Pays d’Issoire :
Agglo Pays d’Issoire :
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 des services vélos 
 des services vélos 

SCHEMA DIRECTEUR VELO 

La lettre d'info n°1

Phase diagnostic

mars 2021

Le Schéma Directeur Vélo est une démarche globale de plani�cation et de prospective pour promouvoir le vélo, comme mode de 

déplacement alternatif à la voiture individuelle (démarré à l'automne 2020, il sera �nalisé au cours de l'été 2021). 

Ce schéma vise à répondre en priorité aux besoins de déplacements du quotidien, c’est-à-dire à la pratique utilitaire du vélo (pour les 

actifs, scolaires …) mais n'exclue pas les pratiques  de loisirs et touristiques (balades, cyclotourisme) ;

Il est avant tout un outil qui permet de dé�nir une politique d’aménagement et de développement de services autour du vélo et de 

programmer ses investissements dans un plan pluriannuel. 

Il permet également de favoriser la coordination des di�érents acteurs du territoire et de garantir un projet cohérent et co-construit.

Principes et objectifs du Schéma :

des déplacements  

tous  motifs réalisés 

à vélo sur le territoire

2,5%

Une faible pratique utilitaire du vélo sur le territoire 

La première phase du schéma, qui visait à caractériser l’état des lieux 

« cyclable » du territoire d’API, avec ses atouts, faiblesses, et les poten-

tialités de développement pour le futur, s’est appuyée sur deux 

enquêtes ayant rencontré un véritable succès :

>> Une première auprès des communes (63 réponses sur 88) ;

>> Une seconde auprès des habitants qui a permis de collecter l’avis 

de 788 personnes ;

 

Malgré un très bon équipement des ménages (89% des répondants à l'enquête disposent d'un vélo), la pratique quoti-

dienne du vélo est jugée faible pour les déplacements utilitaires (achats, travail, écoles…).  Elle concerne davantage le loisir 

et le tourisme en lien avec les nombreuses activités liées au tourisme « vert » présentes sur les tiers Est et Ouest du territoire. 

La topographie contraignante, au delà de la plaine urbaine, impacte la pratique cyclable sur l'Agglo. Toutefois, l’émergence 

du vélo à assistance électrique ouvre de nouvelles perspectives sur certaines zones accidentées.

84 % des utilisateurs actuels du 

vélo déclarent rencontrer des 

di�cultés  lors de leurs dépla-

cements sur le territoire princi-

palement liés au manque de 

continuité des aménagements 

et au tra�c routier.

Fréquence et type de di�cultés rencontrées 

chez les utilisateurs du vélo sur API

“Y-A-T-IL 
UNE ÉTUDE DE 

FRÉQUENTATION 
POTENTIELLE ?” (Un acteur 

de l’environnement) 

Entretiens réalisés en Juillet 2021 - 

Scop Dialter

Être frugal et simple 
dans les aménagements. 

Les meilleurs 
aménagements sont 

ceux qu’on ne voit pas.

La voie verte sera 
plus sécurisée que la 
V70, et avec moins 

de dénivelé. Il y a un 
objectif d’accessibilité 

à tous.

Le Schéma Directeur Vélo

déplacement alternatif à la voit

Ce schéma vise à répondre en 

actifs, scolaires …) mais n'excl

Il est avant tout Il est avant tout 

programmer ses investissements d

Il permet également de favoriser

”FAVORISER 

LA SÉCURITÉ 

DE TOUS LES 

USAGERS DE LA 

VIA ALLIER”

Sur les segments déjà 
réalisés, ils sont très fréquentés et 

il y a des problèmes de conciliation 
d’usages : ceux qui sont plus sportifs 
et ceux qui le sont moins, des chiens, 

des crottins de chevaux, etc.

Une fois la satisfaction passée d’avoir 
écarté les voitures de notre chemin, tous 
les problèmes ne sont pas réglés sur la voie 
verte. En eRet, comment faire cohabiter 
marcheurs, cyclistes, cavaliers, trompettistes 
… sur une voie commune ?
Faut-il les séparer avec des voies dédiées ou 
bien ambitionner de les faire respecter un 
code de conduite commun ?

Je n’irai plus 
sur les endroits 
pourvus de cet 

équipement.

”AVOIR DES 

PORTIONS 

D’AMÉNAGEMENT 

ADAPTÉES AUX 
 

 (PAS DE SABLE NI 

CAILLOUX)”

Cycliste sur la D996 après le nouveau pont de Parentignat, 
Parentignat, P-A Heydel, 2021.

Balades animées au plan d’eau du Mas, Issoire, P-A Heydel, 2022.

Panneau V70, Parentignat, C. Planchat 2022

Point de vue des habitants sur l’aménagement 
futur des berges de l’Allier à Coudes, Enquête 
étudiants Université d’Auvergne, M2 ISDT, 2021

Sentier colonisé par la renouée du Japon dans le bois de 
Boutacou, P-A Heydel, 2021.

Les balades animées, stand « La tente du futur », 
Saint-Yvoine , Julie Delobeau, 2022.

Escalier aménagé dans le bois de Boutacou, 
P-A Heydel, 2021.

Poubelle sur le quai André Lafond, P-A Heydel, 2022. Vestige d’un feu de camp sur les berges de l’Allier, 
Les Pradeaux, P-A Heydel, 2021.

Habitations et jardins depuis le quai André Lafond, Brassac-
les-Mines, P-A Heydel, 2022.

Sentier de randonnée dans le bois de Boutacou, 
P-A Heydel, 2021.

Abbatiale Saint-Austremoine depuis le square André Roux, 
Issoire, P-A Heydel, 2021.

Choix de revêtements des voies vertes, https://www.puy-de-dome.fr

Vue sur la D713, Saint-Yvoine, P-A Heydel, 2021.

Balades animées, Saint-Yvoine, P-A Heydel, 2022.

Pont de la Couze Chambon depuis le rond point de la D229, 
Coudes, P-A Heydel, 2021.

Cycliste sur le pont Pakowsky, Nonette-Orsonnette, 
P-A Heydel, 2021.

Création par les habitants, Les balades animées, 
plan d’eau d’Issoire, J. Delobeau, 2022.

Création par les habitants, Les 
balades animées, Saint-Yvoine, 
J. Delobeau, 2022.

Création par les habitants, animation 
Journalistes au fil de l’eau, J. Delobeau, 2022.



            DES 
ÉCONOMIES 

REVISITÉES 

DES DES

INTERCONNEXIONS DES 
DIFFÉRENTES VOIES

SE RESTAURER 
ET SÉJOURNER

DÉCOUVRIR LES 
SPÉCIALITÉS ET LES 
ACTIVITÉS LOCALES

Il sera nécessaire de mieux comprendre 
et découvrir l’o4re touristique 
desservie par la Via Allier : signalétique, 
applications, cartographie, … toute une 
gamme à o4rir ou à créer !

La Via Allier permettra d’élargir tout un maillage d’autres itinéraires cyclables  Via (Rhôna, 
Loire à Vélo, etc.) et de randonnées (Chemin de Compostelle, tour du Pays d’Issoire, etc.). 

Les territoires traversés par la future voie verte regorgent de services 
et de bons produits qui mériteront également de bien se faire 
connaître des futurs usagers : réseaux, compétences économiques 
des EPCI, associations, groupements de producteurs…

“AUJOURD’HUI, 
UNE PARTIE EST FAITE 

MAIS QUAND ON ARRIVE 
AU BOUT, LES GENS NE 

SAVENT PLUS OÙ ALLER” (Un 
acteur de l’environnement) 

Entretiens réalisés en Juillet 2021 - 

Scop Dialter

Jusqu’où on pourra 
aller ? 

On peut aller jusqu’en 
Allemagne ? 

Comment ça va faire, entre la 
Via Allier et la V70 ? La voie 
verte reprendrait une partie 
du tracé de la V70 et la V70 

serait supprimée ? 

Elle pourrait passer 
par le caveau et il 

pourrait y avoir des 
dégustations ! hip !

Il faut coordonner et 
une complémentarité 

avec les itinéraires 
de rando : GR, PR  … 

Liaisons Compostelle, 
Cévennes, Rhône…

”QUE ÇA SE FASSE 
LE PLUS VITE 

POSSIBLE. ON EST 
DÉJÀ EN RETARD SUR 
D’AUTRES RÉGIONS 

(COMME LA LOIRE) !”

”LES GARES 

SONT DES 

PORTES 

D’ENTRÉE DE 

TOURISTES !”

L’enjeu, c’est la 
connexion : que les 

itinéraires puissent se 
rejoindre …

On le sait, avec les retours 
d’expérience de la Via Rhôna 

et de la Loire : 80% de la 
fréquentation de ces voies vertes 

est locale (loisirs), et pas mal 
concentrée sur les mi-saisons en 

juin et septembre.

Super projet 
qui attirerait 

les touristes sur 
Brassac-les-Mines !

Place de la République et ses 
commerces, Issoire, P-A Heydel, 2021.

Jardins partagés de l’association des 
Jardins de la Couze Pavin, Issoire, 

P-A Heydel, 2021.

Maison des jeunes, Brassac-les-Mines, P-A Heydel, 2022.

Halle aux grains, Issoire, P-A Heydel, 2021.

Le kiosque Peynet, Brassac-les-Mines, P-A Heydel, 2022.

Carte des véloroutes d’intérêt régional, 
https://www.actu-environnement.com/ae/
news/region-auvergne-rhone-alpes-400-
km-velorouters-29278.php4

Balades animées, Saint-Yvoine, P-A Heydel, 2022.

Balisage des itinéraires de randonnée, Sauvagnat-Sainte-
Marthe, P-A Heydel, 2021.

Balisage itinéraire pédestre vers Compostelle sur un chemin 
longeant une propriété agricole, Brassac-les-Mines, 
P-A Heydel, 2022.

Balades animées, Saint-Yvoine, 
P-A Heydel, 2022.

Panneau V70, Parentignat, C. Planchat 2022

Entrée du camping l’Insolite, Brassac-les-Mines, 
P-A Heydel, 2022.

Restaurant le Pont Pakowsky, Nonette-Orsonnette, 
P-A Heydel, 2021.

Localisation des hébergements 
le long de la Via Allier
https://www.via-allier.com/

Place de la République et ses commerces, Issoire, 
P-A Heydel, 2021.

Camping Les Loges, Nonette-Orsonnette, P-A Heydel, 2021.



REGARDS SUR LE 
PATRIMOINE
R SUR LE

Si nous ne sommes pas les Châteaux de la Loire, nous 
avons un Pays d’Art et d’Histoire d’une grande richesse et 
d’une diversité telles qu’un seul coup de pédale ne su;ra 
pas pour en faire le tour.

(RE)DÉCOUVRIR LE 
PATRIMOINE À PROXIMITÉ

FAIRE RENAÎTRE LE PATRIMOINE
L’aménagement de la Via Allier en voie verte est une réelle opportunité pour restaurer et 
valoriser tout un patrimoine inaccessible, comme le Pont de Parentignat ou d’autres passages 
où l’usage de la véloroute V70 est aujourd’hui assez dangereux.

”POURQUOI PAS CRÉER UN CHEMIN ENTRE LA VIA ALLIER ET LA TOUR DE PARENTIGNAT 
(GEVILLAT)”

”LIEN AVEC LE 

PATRIMOINE ET 

LA CULTURE ET 

EXPLICATION DES 

LIEUX VISITÉS”

C’est l’occasion de 
valoriser le pont de 

Parentignat ! 

Montpeyroux et le pont suspendu surplombant l’Allier, 
Coudes, P-A Heydel, 2021.

Façade de château, Nonette, P-A Heydel, 2021.Auzat-la-Combelle depuis Beaulieu, P-A Heydel, 2021.

Tympan du portail occidental roman de l’église Saint-Nicolas, Nonette, 
P-A Heydel, 2021.

Vue sur l’église Sainte-Radegonde, Saint-Yvoine, 
P-A Heydel, 2021.

Petit patrimoine religieux sur la D34, Les Pradeaux, 
P-A Heydel, 2021. Château de Parentignat, P-A Heydel, 2021.

Nonette depuis la D725, Beaulieu, P-A Heydel, 2021.

Vue depuis le chemin des Combes, Issoire, 
P-A Heydel, 2021.

Plan serré sur l’abbatiale Saint-Austremoine, Issoire, 
P-A Heydel, 2021.

Château La Grange Fort, Les Pradeaux, P-A Heydel, 2021.

Fontaine de la République, Issoire, 
P-A Heydel, 2021.

Petit pont de pierre enjambant l’Eau Mère, Parentignat, 
P-A Heydel, 2021.

Château de Brassac-les-Mines, P-A Heydel, 2022.

Musée de la mine, Brassac-les-Mines, P-A Heydel, 2022.

Création par les habitants, Les balades animées au plan 
d’eau d’Issoire, J. Delobeau, 2022. 

Pont Pakowsky, Nonette-Orsonnette, vers 1920, collection 
Pays d’Art et d’Histoire – Commune de Nonette

Pont Pakowsky, Nonette-Orsonnette, P.-A. Heydel, 2021

Ancien pont suspendu de Parentignat,  Enquête étudiants Université 
d’Auvergne, M2 ISDT, 2021

Reconduction photographique du Pont suspendu de Coudes et bords d’Allier,
Enquête étudiants Université d’Auvergne, M2 ISDT, 2021

Reconduction photographique du Pont suspendu de Coudes et bords d’Allier,
Enquête étudiants Université d’Auvergne, M2 ISDT, 2021

Pont suspendu de Coudes et bords d’Allier, 1909, collection 
Pradier

Reconduction photographique des bords d’Allier, Coudes, 
Enquête étudiants Université d’Auvergne, M2 ISDT, 2021

Lavandières en bords d’Allier, Coudes, vers 1920,  Edition 
de Luxe de ‘ La Cigoges , A. Malreux 

Depuis le pont suspendu de Coudes, vue 
sur  Montpeyroux, vers 1910, 
Collection Pradier

Reconduction photographique depuis le pont 
suspendu de Coudes, vue sur   Montpeyroux, 
Enquête étudiants Université d’Auvergne, M2 ISDT, 
2021

Reconduction photographique du pont de Parentignt, Enquête étudiants 
Université d’Auvergne, M2 ISDT, 2021

Article créé par 
les participants, 
animation les 
journalistes au 
fil de l’eau, VEDI 
2022



NOUVEAUX 
ESPACES DE VIEESPACES DE

UNE IMPULSION POUR LA CRÉATION D’ACTIVITÉS 
DE LOISIRS ET DE LEURS AMÉNAGEMENTS ?

DE NOUVEAUX 
SERVICES EN VUE

DES STRUCTURES LOCALES RELAIS ?

 

Le projet de la Via Allier peut aussi être une porte ouverte pour que les territoires développent à leur tour 
de nouvelles activités. Les aménagements futurs devront concilier des espaces de repos, de pique-nique, 
de camping, de jeux, d’accès à l’observation de la nature, …mais aussi à la baignade ?

Créer de nouveaux aménagements, certes ! En générer de nouvelles activités, super ! Mais 
à qui s’adresse-t-on au final et comment mieux fédérer tout le monde ? Quels seront les 
rôles de chacun (usagers, oJces du tourisme, collectivités locales, …)?

“C’EST L’ACCOMPAGNEMENT QUI 
SERA FAIT AUTOUR DE ÇA QUI FERA 

QUE L’ON POURRA ACCUEILLIR LE PUBLIC” 
(Un acteur de l’environnement) 

Entretiens réalisés en Juillet 2021 - Scop Dialter

Connectée aux réseaux des mairies 
des communes traversées par la Via 
Allier, moins les usagers la rempliront 
plus les mairies seront récompensées !

BIENTÔT LA POUBELLE 
0 DÉCHET ! 

“C’EST L’OCCASION DE 
RAMENER DU PUBLIC SUR CES ZONES 

; CELA PEUT PERMETTRE D’ÉVITER QUE 
CELA DEVIENNE UNE ZONE DE NON-DROIT 

PAR RAPPORT AUX DÉCHETS OU AUX USAGES 
INTERDITS” (Un acteur de l’environnement) 

Entretiens réalisés en Juillet 2021 - Scop Dialter

”IL POURRAIT Y 

AVOIR DES ARRÊTS 

VÉLOS, DES PETITES 

AUBERGES POUR 

SE REPOSER 

ET DES PETITS 

PRODUCTEURS ET 

ARTISANS LOCAUX.”

”PENSER AUX PERSONNES À MOBILITÉ RÉDUITE! QU’AVEZ-VOUS À PROPOSER ? VOUS ÊTES-VOUS RENSEIGNÉS SUR LES NOUVEAUTÉS LIÉES AU DÉPLACEMENT DE CES PERSONNES ?”

Et si guinguettes, loueurs ou réparateurs de vélos … venaient s’installer le long de la Via Allier ?

LA  PROBLÉMATIQUE  DE  L’INSERTION  DE  L’AMÉNAGEMENT  DANS  LE  MILIEU  
TRAVERSÉ,  EST  ÉVOQUÉE SELON DIVERS BESOINS : 

le  besoin  de  préservation  du  milieu :  nature,  respect  de  la  nature,  biodiversité, respect de  
la faune  et de la flore, environnement, biodiversité,  protection,  détourne de   la   nature,   pollue   
l’Allier,   pollution   de   l’Allier   liée   au   chantier,   pas   trop d’aménagements en dur… 
le besoin d’insertion du projet compte tenu de la spécificité du milieu : inondation, des  
aménagements  trop  coûteux  car  inondables  et  dans  des  cœurs  de  nature sauvage, 
le  besoin  d’insertion  dans  le  contexte  territorial  et  socio-économique :  terrain agricoles, 
activités économiques, respect des chemins,

LE LIEN AUX USAGES RESSORT ÉGALEMENT. LES POINTS DE VIGILANCE ÉVOQUÉS 
À CE TITRE SE RÉFÈRENT À : 

des  besoins  liés  au  confort  pour  les  déplacements  sur  la  voie  verte :  mobilité, revêtement  
adapté,  problème  de  voies  cabossées,  balisage  /  signalisation,  accès, accessibilité, 
interconnexion, praticité, ombrage,… 
des  besoins  de  cohabitation  de  diPérents  usages :  sur-fréquentation, cohabitation piétons / 
vélos / autres, intégrer plusieurs types d’usagers, attention à trop de vélo et à  la  concentration  
sur  ce  seul  public,  partage  équitable  par  tous  sans  favoritisme, moto,… 
des  besoins  de  ressourcement  /  liberté :  bien-être,  plaisir,  nature,  vert,  liberté  de mouvement… 
l’importance d’une implication collective : préservation par les citoyens, civilité (des usagers),… 

LA QUESTION DU SUIVI ET DE L’ENTRETIEN DE L’AMÉNAGEMENT EST AUSSI UNE 
PRÉOCCUPATION FORTE 
comme le montrent certains mots : propreté, entretien, déchets, saleté, poubelle, poubelles 
sur le parcours… 

LES CONDITIONS DE RÉALISATION DU PROJET FONT AUSSI L’OBJET DE 
QUELQUES POINTS DE VIGILANCE SELON 
DEUX ASPECTS :

La  dimension  économique,  le  coût :  budget,  revêtement  durable  de  bonne  qualité, simplicité 
de l’aménagement, pas trop cher… 
La durée de mise en œuvre : temps, anticipation, eVcacité,… 

Après une longue journée de balade 
sur la Via Allier, il faudrait trouver 
un bel endroit pour se baigner : 
une plage de sable fin
un terrain de volley sur le sable
un parking pour pouvoir attacher 
les vélos
un toboggan qui va dans l’eau
des transats et des parasols
un vendeur de glace
une petite île

UNE PAUSE BAIGNADE !

Une sortie en canoë, une balade à 
cheval, une partie de paint ball ou juste 
une visite de château… l’application Le 
P’tit Gaulois a été créée pour regrouper 
toutes les activités de la voie verte et 
renseigner toutes les informations des 
diPérents prestataires locaux !

Parce que la voie verte n’est pas juste une 
piste cyclable, mais aussi la découverte 
de sports, de sorties culturelles et 
d’amusement entre amis ou en famille, 
vous pouvez retrouver le P’tit Gaulois sur 
le site “leptigaulois.com” et bientôt en 
application sur applestore ou playstore.

LE PLEIN D’ACTIVITÉS SUR 
SMARTPHONE 

”LES POINTS 

D’ACCUEIL SONT 

TRÈS IMPORTANTS : 

APRÈS L’EFFORT, LE 

RÉCONFORT !”

”UNE VOIE VERTE 

NATURE ! GARDONS 

L’ESPRIT DE LA 

FORÊT, PAS DE 

GOUDRON ET UN VRAI 

CHEMIN VERT ET 

SURTOUT PAS NOIR !”

”PLUS DE MOBILIER 
URBAIN : BANC 

CORBEILLES, PORTE-
VÉLOS ;  


TABLES ET BANCS”

Aire de jeux d’enfants le long du quai d’Allier, 
Coudes, P-A Heydel, 2021.

Préau au camping de l’Insolite, Brassac-les-Mines, P-A Heydel, 2022.

Aire de pique-nique, Parentignat, P-A Heydel, 2021.

Via Allier secteur centre, 
Ecopôle du Val d’Allier, La 
Roche-Noire, C. Planchat 2021

Banc public sur berge de l’Allier, Brassac-les-
Mines, P-A Heydel, 2022.

Les balades animées, Saint-Yvoine, 
P-A Heydel, 2022.

Berges de la Couze Pavin, Issoire, 
P-A Heydel, 2021.

Création par les habitants lors des balades animées au plan 
d’eau d’Issoire, Julie Delobeau, 2022.

Création par les habitants lors des balades animées, 
Brassac-les-Mines, Julie Delobeau, 2022.

Création par les habitants lors 
des balades animées, stand « La 
tente du futur », Saint-Yvoine, 
Julie Delobeau, 2022.

Création par les habitants lors des balades animées, 
Brassac-les-Mines,  Julie Delobeau, 2022.

Création par les habitants lors des balades animées, 
Brassac-les-Mines, Julie Delobeau, 2022.

Création par les habitants lors des balades animées, 
stand « La tente du futur », Saint-Yvoine, 
Julie Delobeau, 2022.

Création par les habitants lors des balades animées, 
stand « La tente du futur », Plan d’eau d’Issoire , 
Julie Delobeau, 2022.

Création par les habitants lors des balades animées, 
stand « La tente du futur », Saint-Yvoine
P-A. Heydel, 2022.

Création par les habitants lors des balades animées, 
Plan d’eau d’Issoire, Julie Delobeau, 2022.

Baigneur dans l’Allier, Parentignat, P-A Heydel, 2021.

Kayakistes sur l’Allier proche du château de Chadieu, 
P-A Heydel, 2021.

Balades animées au plan d’eau du Mas, Issoire, 
P-A Heydel, 2022.

Les balades animées, Brassac-les-Mines, P-A Heydel, 2022.

Les balades animées, Saint-Yvoine, P-A Heydel, 2022.

Balades animées au plan d’eau du Mas, Issoire, 
P-A Heydel, 2022.

Les balades animées, Saint-Yvoine, 
P-A Heydel, 2022.

Les balades animées, Saint-Yvoine, 
P-A Heydel, 2022.

Article créé par les participants, 
animation les journalistes au fil de 
l’eau, VEDI 2022

Article créé par 
les participants, 
animation les 
journalistes au fil de 
l’eau, VEDI 2022



LA 

CONCERTATION 
CONTINUE... 

LA 

ÊTES-VOUS PRÊTS À 
POURSUIVRE  L’AVENTURE ?

QUEL TYPE D’USAGER 
SERIEZ-VOUS ? 

 
FAITES-NOUS EN PART !

Mes habitudes qui 

Monsieur DUGUIDON

Cycliste confirmé, 

touriste de passage

Âge:
Lieu de vie: 

Loisirs:

Mes modes de 
déplacement:  

Ma Via Allier 
idéale:

Mes craintes: 

Besoins en 
aménagements: 

Mes habitudes qui 

vont changer: 

Monsieur PRESSÉ

Monsieur PRESSÉ
Jeune cadre dynamique 
travaillant à Clermont

Âge:
Lieu de vie: 
Loisirs:

Modes de 
déplacement:  

Ma Via Allier 
idéale:

Craintes: 

Besoins en 
aménagements: 

Mes habitudes qui 
vont changer: 

Madame LONGJAMB
Marcheuse invétérée

Âge:
Lieu de vie: 
Loisirs:

Mes modes de 
déplacement:  

Ma Via Allier 
idéale:

Mes craintes: 

Mes besoins en 
aménagements: 

Mes habitudes qui 
vont changer: 

Mes habitudes qui 

Monsieur MISENSELLE

Asso locale de location 

et réparation de vélos

Âge:
Lieu de vie: 
Loisirs:

Mes modes de 
déplacement:  

Ma Via Allier 
idéale:

Mes craintes: 

Besoins en 
aménagements: 

Mes habitudes qui 

vont changer: 

Madame Monique

Monsieur LOISEAU

Amoureux de la nature

Âge:
Lieu de vie: 
Loisirs:

Mes modes de 
déplacement:  

Ma Via Allier 
idéale:

Mes craintes: 

Mes besoins en 
aménagements: 

Mes habitudes qui 
vont changer: 

Madame BONNETABLE

Tenancière d’un hôtel/

restaurant

Âge:
Lieu de vie: 

Loisirs:

Mes modes de 

déplacement:  

Ma Via Allier 

idéale:

Mes craintes: 

Mes besoins en 

aménagements: 

Mes habitudes qui 

vont changer: 

Âge:
Lieu de vie: 

Loisirs:

Mes modes de 

déplacement:  

Ma Via Allier 

idéale:

Mes craintes:

Monsieur LOISEAU

Les balades animées, Saint-
Yvoine , P-A Heydel, 2022.

Fiches de jeu pour l’animation les journalistes au fil de l’eau, 
VEDI 2022
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